

# La pospandemia y la intervención. Tiempos de desafíos, presencias y propuestas

**Soraya Giraldez**

Debate Público existe hace más de 11 años, su primer número fue en abril del año 2011. Esta continuidad, sin duda, es fruto de un trabajo sostenido de un colectivo que fue mutando, enriqueciéndose.

La Revista, además de tratarse de una publicación es, en sí misma, un lugar. Un espacio en que confluyen, centralmente, profesionales del trabajo social, pero también de otras disciplinas. Tanto quienes se vinculan escribiendo, contactándose con evaluadores, evaluando, editando, leyendo, compartiendo los artículos, son parte de Debate Público.

Este además, es el número de la post pandemia, contexto complejísimo, donde se empiezan a visualizar algunas de las consecuencias de ese tiempo. Sus implicancias se extienden sobre las subjetividades, con características específicas según las distintas cotidianidades, edades y condiciones en que se desarrolla la vida cotidiana. Pero también genera debates en torno a las instituciones donde trabajamos y centralmente en nuestras prácticas profesionales. Estamos volviendo a encontrarnos, con lo que implica en nuestras vivencias, temores, corporalidades e intercambio.

En el tiempo en que se escribía esta editorial, transcurrió el Encuentro Nacional de FAUATS en la ciudad de Paraná con más de 2500 participantes, entre ellos centenares de estudiantes. El potencial, y la fuerza del Trabajo Social como disciplina, se manifestó, de manera federal, con debates situados, desde las reivindicaciones que las organizaciones que trabajan en la igualdad de género nos han enseñado, con lecturas de las coyunturas, estructuras y las cotidianidades en diálogo.

En esos mismos días, ocurrió un intento de asesinato de la Vice Presidenta de la Nación, y en ese acto, el ataque a las formas democráticas, y la intensificación de expresiones justificando el odio y la destrucción. El Trabajo Social deberá continuar reafirmando en este momento tan difícil, su compromiso con la justicia, y con la construcción de emancipaciones populares, y de modelos de Estado redistributivos e inclusivos.

Tomando estos desafíos, los autores abordan temas que, sin duda, interpelan. Se recorren diversos ejes, situados desde las instituciones y las prácticas de colegas, y desde claves de análisis teóricos y debates que enriquecen las perspectivas del colectivo de la disciplina. Consumos, género y violencias, abordajes de vínculos familiares, acceso a políticas tales como las de interrupción del embarazo, trabajo con personas adultas mayores, atención primaria de la salud y lo que nos dejó la pandemia. También miradas más estructurales, el proceso del censo nacional, la región latinoamericana, y la necesidad de emparentar prácticas interventivas con prácticas investigativas a partir de nuestra inclusión en el ámbito de la política pública.

En ese marco queremos agradecer a los autores que en forma individual o en coautoría han compartido sus producciones: Mariano Abregú; Christian Arias; María Luz Bruno; Adriana Clemente; Virginia Cunzolo; Ignacio De Isla; María Felicitas Elías; Anni Engelmann; Virginia Guardia; Candela Heredia; Florencia López; Martín Moreno; Julieta Nebra; Ximena Pazby; Guadalupe Pertine Jacquet; Sandra Pugliese; Fernando Rada Schultze; Valeria Ramírez; Federico Simonte; Diego Tobio y Araceli Vidal.

Pero, cómo se mencionó al inicio, la revista también la construyen quiénes la leen y la comparten. Quienes hacen Debate Público, cada una de las colegas que escriben, apuestan a que cada nota genere un encuentro, un debate, un intercambio de reflexiones.

Y que, en ese punto de encuentro, también esté la invitación a escribir, a animarnos a enunciar. Necesitamos que el Trabajo Social cada vez escriba más, investigue, sistematice y comparta sus saberes. Ese continúa siendo el desafío de Debate Público. Bienvenidos al Número 23 - ¡que lo disfruten!

**Soraya Giraldez**

Directora de la Carrera de Trabajo Social - UBA